
１．職種 ２．所属 ３．研修の反応
職種No 職種 人数 所属No 所属 人数 人数 人数

1 医師 0 1 病院部会 1 1 わかりやすい 28 1 活かせる 29
2 歯科医師 0 2 医師会部会 0 2 まあまあわかりやすい 17 2 部分的に活かせる 13
3 薬剤師 1 3 歯科医師会部会 0 3 どちらでもない 3 3 どちらでもない 2
4 看護師 8 4 薬剤師部会 1 4 あまりよく分からない 0 4 あまり活かせない 0
5 保健師 0 5 施設部会 2 5 全く分からない 0 5 全く活かせない 0
6 理学療法士 5 6 デイネット部会 2 0 未回答 0 0 未回答 4
7 作業療法士 1 7 ヘルパーネット部会 0 48 48
8 言語聴覚士 0 8 訪問看護ネットワーク部会 4
9 栄養士・管理栄養士 1 9 訪問リハネット部会 3
10 歯科衛生士 0 10 ケアマネット部会 11
11 ＭＳＷ 0 11 グループホーム部会 0 人数
12 社会福祉士 3 12 小規模多機能部会 14 1 満足 21

13① （訪問）介護職 3 13 町内会/民生委員等 0 2 まあ満足 24
13② （通所）介護職 4 14 保健福祉部会 1 3 どちらでもない 2
13③ （施設）介護職 1 15 その他（障害者サービス、行政等） 4 4 やや不満 0
13 （所属未回答）介護職 9 0 未回答 6 5 不満 0
14 ケアマネジャー 16 49 0 未回答 1
15 その他 2 48
0 未回答 0

54

※１．２は複数回答あり

4（１）．研修で印象に残った事

・ 事例を聞く事が出来てよかったです
・ 利用者様ひとりひとりに対して柔軟に対応できるサービスがとても良いと感じました。利用者様によりそって支援していく姿勢にとても好感が持てました。
・ 他事業所が投げ出すケースを、ご本人様に寄り添った介護ができる様スタッフで検討されることはとても感心しています。どこかの施設も見習ってほしい

です。無理をなさらず、スタッフの方々も守っていってほしいです。
・ ひまわり福釜の看取りまで支援をできることは、ご家族も安心と思われる、出来る体制をつくる事はとてもいいと思います。
・ 小多機・看多機の特徴が良くわかりました
・ 運営推進会議の重要性について、もう一度考えてみたいと思います
・ 他利用サービスでの利用者様等の事例が聞けてよかったです。
・
・ ひまわりさんの事例、わかりやすかったです。
・ 事例をたくさんあげていただいた中で、他の利用者にも手をあげてしまう方がいる事を知り、とてもびっくりしました。スタッフに対してもですが他の利用者

様のメンタルサポートも心配になりました。
・ 暴言・暴行への対応
・ 事例を紹介して下さったのでイメージしやすかったです
・ 日本の現状と課題・動向
・ 看多機・小多機について、理解が深まりました
・ 実際の事例を多く紹介して頂けたので、どのような方が小規模多機能の利用の対象か分かりやすかった。

5．看多機・小多機の不明な点

・ もっと理解される環境になると良いと思いました。
・ 複数サービスをくみあわせて行うメリットとデメリットがもう少し具体的にあると良かった
・ 利用（導入）方法をもう少し理解したいと思いました。勉強不足ですみません。次回、具体的に質問できるよう参考にできるようにしたいと思います。
・ どうしても割高になってしまう感がありますが、利用によりその人の生活にあったケースがあります。協力相談したいです。
・ できないケースの例
・ 要介護軽度者に対しての利用回数、事業所都合としてある程度制限されてしまうのでしょうか。
・ 在宅でも安心して利用できることは理解できたが、在宅である必要性、地域との関わり方について何かあれば伺いたいです。どこまで関わっていただける

のか、サービス内容についても。一緒に外出できる？とか、できないことはどれだけでも手伝っていただけるのか？
・ おむつ交換の対応等、夜間の訪問介護は利用可能なのか
・ 慣れたスタッフから離れるのが心配とか、嫌と言う方に説明をお願いすることは施設ごとOKなのか。入院などのあとだとすすめやすいなと思った。
・ 利用できるサービス、利用できないサービスがあると思うが、その辺が良くわからない。

6．看多機・小多機に期待すること

・ 訪問サービス（介護）の内容が具体的にわかると良かった
・ サービスがもっと知れ渡り、興味を持って頂ける方が増えると良い
・ ターミナル等、難病ケース
・ 訪問回数を増やしていただけると良いです。デイ・ショートのイメージが強く。
・ 地域密着を活かして、その地域だからできるサービスの事例等あれば教えてください。
・ 施設入所はしたくない方も多くみえるので、その方の希望に沿った柔軟なサービスの対応
・ 救われている利用者、御家族がたくさんいらっしゃいます。心身共に健やかに幸せな介護が出来るようにお体御自愛下さい。
・ ご本人様が通いやすい顔なじみの関係づくり（ヘルパーさんが来てくれる）、家族支援（Faが仕事を続けられるように）。感謝しています。

7．その他感想等

・ 参加出来て有効でした
・ いろいろと期待できることはありそうな印象でした。今ひとつ、看多機、小多機を使うメリットがわかりません。
・ お疲れさまでした。ありがとうございます。
・ 認知症などの困難事例にも取り組まれていることがわかった。メマリーなどを内服していると老健入所は難しく活用させていただきたいと思った。
・ 大黒・恵比寿さん、利用者さんのため、とても忍耐強くケア、支援されていると思いました。スタッフの疲弊が心配です。早く医療の援助を。

すごい事例があるんだと知っておどろきました。

在宅医療・介護連携推進のための研修会　アンケート結果
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※研修会の参加者　56名      アンケート回収　48名 (回収率　85．7　%)

合計

合計

（1）わかりやすさ

（2）満足度

（3）今後に活かせるか

合計

資料１



・ 在宅ですごせなくなったら是非おねがいしたい
・ 事例を通してわかりやすかった
・ 小規模多機能サービスが認知症の方に対してとてもこまやかなサービス提供をされている事がわかりました。困ったときは相談させていただきます。
・ 最後の質問でMさんのアセスメントに対する訪看さんの意見はとてもすばらしくやさしい気持ちが伝わりよかったです
・ ニチイ様の報告はとても理解しやすく、どういう組み合わせをされているかがわかりました。他にもどういう割合で泊りやデイを利用されているのか全体的

なことも知れるとよかったです。
・ とてもいいサービスなので、利用される人が増えるといいと思います
・ ありがとうございました。勉強になりました。
・ 事例を通しての研修会で、とても分かりやすかったです。これからの参考とさせてもらいます。
・ 訪看ネットワーク部会の副会長をしています。看多機について知識不足でした。勉強になりました。一緒にお仕事したいので、是非訪看ネットワークにも

お越しください。



在宅でも安心して利用できることは理解できたが、在宅である必要性、地域との関わり方について何かあれば伺いたいです。どこまで関わっていただける


